

# Urge suprimir la convivencia conflictiva y hacer estables los negocios, dijo Suárez Rivas

También abogó por una política de armonía entre patronos y obreros. Estos presentaron un pliego con 327 demandas durante la fiesta del 1º de Mayo

El acto de concentración con que conmemoró la Confederación de Trabajadores de Cuba la fecha del "Día del Trabajo", el primero de mayo, se llevó a efecto con gran entusiasmo, ya que concursaron al Teatro del Palacio de los Trabajadores, más de cuatro mil obreros de todos los sectores laborales.

Ocuparon asientos en la presidencia, junto al secretario general de la C. T. C. señor Eusebio Mujal; el ministro del Trabajo, doctor José Suárez Rivas, quien asistía, además, en representación del Hon. Sr. Presidente de la República; el subsecretario, doctor Leopoldo Pio Elizalde; el director general de Relaciones Obrero-Patronales del Ministerio, señor Tomás Vega Zamora; el director general del Trabajo, doctor Manuel Alvarez Román; el subsecretario de Educación, doctor Eduardo Borrel Navarro; el señor Juan de Zengotita, asesor obrero y primer secretario; Ing. Bernardo Núñez Portuondo; los líderes proletarios Jesús Artigas, José L. Martínez Calixto Sánchez, Facundo Pomar, Ángel Cofiño, Javier Bolaños, José Pérez González y los demás miembros del Comité Ejecutivo de la C. T. C.

El secretario jurídico de la C. T. C. señor Calixto Sánchez, hizo entrega al ministro del Trabajo, doctor José Suárez Rivas, del pliego contentivo de 327 demandas que plantean al Gobierno los trabajadores cubanos.

Se hicieron pronunciamientos durante el acto en relación con la cuota azucarera cubana en el mercado de Estados Unidos y la necesidad de que ésta sea mantenida, así como respecto a la solución de los actuales problemas que afronta el movimiento obrero, afirmando que éste sería el último acto en forma de concentración que celebrarán los trabajadores en el Teatro del Palacio social, para conmemorar la fecha del Primero de Mayo, ya que en el futuro la celebración se hará en forma de desfile para llevar al Presidente de la República, directamente, el pliego de demandas de los trabajadores.

## Se inicia el acto

El primero en hacer uso de la palabra fué el líder de los trabajadores

(Continuación de la pág. PRIMERA) mandó del Gobierno la promulgación de un decreto en favor de la producción de mieles, a fin de que se dé empleo en el llamado "tiempo muerto" a los obreros azucareros. Señaló las gestiones de la Comisión que irá a Washington.

Calixto Sánchez, hizo entrega solemnemente y puesta de pie los numerosos asistentes al acto, del pliego de demandas del proletariado, que fué recibido por el Ministro del Trabajo, en representación del Presidente de la República.

Hicieron uso de la palabra, seguidamente, los líderes obreros Javier Bolaños, que dijo lo hacia en sustitución de Vicente Ruhiera, que no asistía al acto por motivos de salud; José Pérez González, dirigente de la C. T. C. y Ministro sin Cartera del Gobierno, quien ofreció como ex obrero ferroviario, aprovechar que el destino lo haya colocado en una posición responsable para luchar por las conquistas de sus compañeros del carril; Ángel Cofiño y Eusebio Mujal, secretario general de la C. T. C. que dijo que los cubanos no sabían que en estos momentos hay 1,500 millones de pesos de capitales cubanos, invertidos fuera de Cuba. "De éstos, —agregó— 900 millones se encuentran invertidos en Estados

de la Medicina y secretario de finanzas de la C. T. C. Jesús Artigas, quien una vez terminado el Himno Nacional, hizo referencia a los carteles que fueron destruidos por miembros de la Policía Nacional y más tarde restituídos, ante la protesta formulada por el Comité Primer de Mayo.

Señaló la importancia del viaje a Washington de la Comisión de la C. T. C. y dijo que irían a Estados Unidos a laborar en favor de Cuba. Abogó por la no rebaja de salarios y por una amplia amnistía de delitos políticos y comunes.

José Luis Martínez, el máximo líder de los obreros azucareros, de-

(Finaliza en la página 12-B)

Unidos y los otros 600 en Europa. Señaló la importancia de un mayor cumplimiento por parte de los patronos, porque de esta manera aumentarían sus capitales y habría más trabajo para los obreros incrementándose, a la vez, nuestra economía.

Destacó Mujal la necesidad de buscarles solución a los problemas henequeneros y de la U. S. Rubber Company. También hizo uso de la palabra el líder del transporte Facundo Pomar Soler.

## Discurso del Ministro del Trabajo

El discurso resumen del acto estuvo a cargo del ministro del Trabajo, doctor José Suárez Rivas, quien comenzó diciendo:

"Soy portador de un saludo cordial del señor Presidente de la República y del señor Primer Ministro del Gobierno, para la Confederación de Trabajadores de Cuba, me honra y satisface iniciar mis palabras transmitiendo ese mensaje de afecto y solidaridad. Si el Presidente Batista no nos acompaña en este acto, como eran sus deseos y los de este Central Sindical, está bien representado, creo yo, por sus innumerables medidas y toda una conducta encaminada a fomentar la consolidación de la C. T. C. y el progreso social del país".

Hizo el titular de los asuntos sociales, seguidamente, una síntesis de la situación económica cubana como consecuencia de la última guerra mundial.

"La primera declaración, en el orden de importancia, que deseó hacer, —dijo después— es la cumplimiento con que el Gobierno contempla la fortaleza de la C. T. C. Consideró los distintos aspectos de esa fortaleza. Señaló de certa, combativa y responsable, la dirigencia de la C. T. C. por el señor Eusebio Mujal; y dijo que la celebración del primero de mayo coincidía con los esfuerzos que realiza el Gobierno por mantener la cuota azucarera en el mercado de los Estados Unidos. Hizo referencia a las causas que facilitan las inversiones de capitales extranjeros, señalando que es necesario suprimir la convivencia conflictiva del trabajador y el empresario. "Mis palabras, —dijo— aunque dichas en este recinto propietario, van dirigidas a obreros y patronos. Se hace imperativa organizar las relaciones entre los factores de la producción, entre el capital y el trabajo. El capital tiene que estar, como está el Gobierno, por los más altos salarios, por el más alto nivel de empleo, por la mayor seguridad social. Todo eso, al servir la capacidad adquisitiva de la población consolidará y desarrollará el capital. El obrero tiene que reconocer la necesidad de que las empresas sean establecidas, así como el derecho del patrono a distribuir una ganancia legítima. Todo eso estimulará el espíritu inversionista y creará fuentes de trabajo. Tenigo para mí, compartiendo el punto de vista aceptado del Presidente Batista y de su Gobierno, que no existe simpatía entre esos dos puntos de vista y que en su total comprensión por obrero y patrono está la clave de nos permitirá resolver muchos de nuestros problemas sociales".

Señaló el éxito obtenido con los embarques de azúcares a gran escala y terminó el Ministro del Trabajo, felicitando a patronos y obreros por la colaboración que le han brindado siempre al Gobierno y por la ciudadanía demostrada recientemente en el acto celebrado en honor del presidente, estableciéndose del vivimiento obrero de su país en que olvidando toda diferencia, obrero y patrono se unen para el bien de Cuba".